

Une année d'action, d'investissement et de mobilisation inédite pour la reconnaissance des IDEL

L'année 2024 a marqué un tournant pour le Collectif des Infirmiers Libéraux en Colère. Porté par une mobilisation croissante de la profession, notre mouvement a déployé une énergie considérable pour faire entendre la voix des IDEL auprès des décideurs, du grand public et des médias. Ce combat s'est accompagné d'un engagement financier fort, à la hauteur des enjeux de visibilité, de reconnaissance et de transformation du système.

Bilan financier 2024 : un budget mobilisé au service de la cause

Au 1er janvier 2024, le collectif disposait d'un solde positif de **6 895,69 €**, issu de l'exercice précédent. Au cours de l'année, **14 341,05 €** de recettes ont été perçues, principalement via la plateforme HelloAsso (adhésions et dons), ainsi qu'un sponsoring de 500 € grâce à un partenariat ponctuel.

Les **dépenses totales s'élèvent à 21 077,95 €**, avec trois principaux postes :

- **Communication visuelle et matériel militant (≈ 11 860 € / 56 %)** : impression de tracts, banderoles, affiches, goodies... pour donner une visibilité forte à notre message lors de mobilisations clés (ex. manifestation du 4 avril, SantExpo).
- **Frais de représentation (≈ 5 482 € / 26 %)** : déplacements à Paris, hébergements, repas lors de rencontres ministérielles ou d'événements majeurs, défraiements ponctuels.
- **Communication externe (≈ 1 072 €)** : sondages, campagnes d'affichage ciblées (notamment dans le métro parisien).

Les autres dépenses incluent :

- **Fonctionnement courant (≈ 2 108 €)** : gestion bancaire (Qonto), assurance, Zoom, promotion sur les réseaux sociaux, etc.

Résultat : un **déficit volontairement assumé de 6 736,90 €**, couvert par les réserves, avec un solde final de **158,79 € au 31 décembre 2024**. Le collectif a mobilisé l'essentiel de ses ressources pour amplifier ses actions.

Un bilan moral positif et porteur d'espoir

Malgré un contexte tendu et des avancées encore partielles, l'année 2024 a confirmé :

- Notre capacité à **mobiliser massivement la profession**,
- Notre crédibilité auprès des **institutions et élus**,
- Une **visibilité médiatique renforcée**,
- Et une **solidarité interne consolidée**.

Chaque euro investi l'a été avec transparence, dans le respect des valeurs qui nous animent : **indépendance, efficacité, et engagement collectif**.

Perspectives 2025 : maintenir la pression, structurer notre force

L'année 2025 s'annonce décisive. Nous avons identifié **cinq priorités majeures** :

1. **Poursuivre la mobilisation** : Nouvelles actions de terrain, renforcement des réseaux locaux, préparation éventuelle d'une manifestation nationale au printemps.
 2. **Renforcer le plaidoyer politique** : Participation active aux groupes de travail CNAM, veille parlementaire, dépôt d'amendements, coordination avec les syndicats et collectifs de soignants.
 3. **Amplifier notre communication** : Présence à SantExpo 2025, modernisation de nos outils numériques, multiplication des campagnes presse et réseaux sociaux.
 4. **Reconstituer nos finances** : Campagne d'adhésion/dons, recherche de sponsors/mécènes, maîtrise accrue des dépenses.
 5. **Structurer le collectif** : Vers une organisation plus professionnelle (embauche partielle envisagée), gouvernance participative et durable.
-

Conclusion : une colère constructive, un mouvement en maturité

2024 a été une année de **mobilisation exceptionnelle** et d'**investissement stratégique**. En 2025, nous poursuivrons nos efforts avec **détermination et vigilance**, pour transformer l'essai en victoires concrètes. Le Collectif des Infirmiers Libéraux en Colère est plus que jamais un acteur incontournable du paysage sanitaire.

Restons unis, solidaires et engagés : la lutte continue, et elle porte ses fruits.
